令和3年第1回

仙北市教育委員会定例会会議録

令和3年1月21日

仙北市教育委員会

令和3年 第1回 仙北市教育委員会定例会会議録

- 1 開会宣言 令和3年1月21日(木) 午後2時
- 2 場 所 東勝楽丁庁舎2階 第3会議室
- 3 出席委員

教育長熊谷徹教育長職務代理者坂本佐穂委員橋本勲委員細川伸也委員須田喬

4 出席した事務局職員

佐藤 義一 教育部長 教育次長兼学校教育課長 三浦 政喜 教育次長兼教育総務課長 朝水 勝巳 教育次長兼生涯学習課長兼平福記念美術館長 佐々木 幸美 学習資料館・イベント交流館長 藤原 真栄 北浦教育文化研究所長 米澤 孝子 総合給食センター所長 千葉 幸仁 髙橋 良宣 田沢湖公民館長 角館公民館長 佐々木 勇人 保坂 博明 西木公民館長 平福記念美術館参事 松橋 幸太郎 市民会館長補佐兼係長 信田 昌史

5 議事

(1) 議案審議

議案第1号 仙北市基金条例の一部を改正する条例制定について

議案第2号 仙北市北浦教育文化研究所設置条例の一部を改正する条例制定について

議案第3号 令和2年度仙北市一般会計補正予算の教育費について

(2)報告事項

報告第1号 仙北市教育委員会教育長職務代理者の指名について

6 審議の経過及び結果

(熊谷教育長)

ただいまから、令和3年第1回仙北市教育委員会1月定例会を開催いたします。 それでは、本定例会の出席委員、職員を紹介いたします。

-出席委員、職員を紹介-

会議書記には湯澤課長補佐を任命いたします。また、議事録署名員は、私と委員からは、細川委員を指名いたします。

(熊谷教育長)

私のあいさつとして3点申し上げます。まず一番最初に須田新委員がお出でくださいま した。須田委員は私、大曲中学校時代からのずっと30年以上の付き合いです。ほとんど 同学年でありまして、大変、力のある方、ご存じのことと思いますが早稲田大学文学部、 横手高校からですね、卒業された秀才であります。学校では大変、馬力のある活力のある 方で大曲中におきましても、また教育事務所、それから義務教育課の方でも大変活躍され ております。私も、私の部下だったこともありますし、ずっと同僚でもありましたけれど も本当に最も信頼している職員でありました。教育委員として色んなことからまた頑張っ てくださることを大いに期待申し上げます。どうかよろしくお願いいたします。 2点目で あります。SDGsバッジ贈呈式のことでありますが、昨日のさきがけ新聞のふきのとう にもご紹介されました。仙北市がSDGs未来都市に認定されて非常に頑張っているとい うこと、それから1600人以上の子供達、今日せんぼく校の方にも行って来ましたけれ ども、贈呈したということの紹介、それから一番心に残るのは角館小学校に行った時にS DGsについて6年生の村岡すみれさんが仲の良い学校にすることもSDGsの取り組み であると、皆が笑顔で過ごせる学校にしたいというふうな、子供達色々しゃべってるんで すけれども、その中でこの部分をですね、取り出してまとめてくれたというのは支局長の 文章の上手さを非常に感じるんですけれども、仲の良い学校を作るという意味でもSDG sというのは効果があるんじゃないかなと強く思ったところであります。今日のせんぼく 校でも子供達、大変緊張かつ喜んでおりました。特にせんぼく校では高等部の子供達にも 贈呈したということで大変感謝されてまいりました。この後、新1年生にはSDGsバッ ジの予算を何とかいただきたいと思っておりますので関係の皆様のご努力をご期待申し上 げます。3点目でありますが、生涯学習の方にいよいよ新体制、新年度から中央公民館体 制がスタートするわけであります。田沢湖の公民館、角館の公民館の人を減らさないでや るということですから、これまで以上に仕事の面、動きが大きくなりますし、活性化して いかなければならない。市民の皆さんもおそらくこの中央公民館ということで非常に期待 していらっしゃるのではないかなというふうに思っております。どうか関係の皆さんには 講座等を増やしたりですね、色んなことで生涯学習の更なる発展と言いましょうか、充実 に向けて頑張っていってくださればなと今からしっかり準備をしていっていただきたいと 思います。

(熊谷教育長)

次に1月の事務報告をさせていただきます。

-資料により報告-

(熊谷教育長)

1月の事務報告に質問はありませんか。

- 質問なし-

それでは、議事に入ります。議案第1号仙北市基金条例の一部を改正する条例制定について説明を求めます。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

議案綴りの1ページをご覧ください。仙北市基金条例第3条第2項の表、仙北市育英奨学基金の項、積立額の欄中「29,883万円」を「29,898万円」に改めるものです。これにつきましては、今年度、一般社団法人角館感恩講からご寄付をいただいた額、15万円を育英奨学基金に積み立てるものでございます。

(熊谷教育長)

ただいまの件について質問等はありませんか。

-質問なし-

それでは議案第1号について承認とさせていただいてよろしいでしょうか。

- 異議なし-

議案第1号については承認とさせていただきます。次に議案第2号仙北市北浦教育文化研究所設置条例の一部を改正する条例制定について説明をお願いいたします。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

議案綴りの4ページをご覧ください。仙北市北浦教育文化研究所設置条例第2条の表中、「仙北市角館町東勝楽丁19番地」を「仙北市西木町上荒井字古掘田47番地」に改めるものでございます。これは令和3年4月1日より教育委員会並びに北浦教育文化研究所が西木庁舎へ移転することに伴い設置条例の住所を改正するものでございます。

(熊谷教育長)

ただいまの件について質問等はありませんか。

-質問なし-

それでは議案第2号について承認とさせていただいてよろしいでしょうか。

- 異議なし-

議案第2号については承認とさせていただきます。次に議案第3号令和2年度仙北市一般会計補正予算の教育費について説明をお願いいたします。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

議案綴りの7ページをご覧ください。今回の補正予算につきましては、説明欄にも記載させていただいておりますが、今後見込額の精算による減額、または新型コロナウイルスの影響で事業が中止になったことに伴う減額等が中心であり、個別の説明については割愛させていただきたいと思いますが、この中で特に大きい減額になっているのが、ふるさとのきずな市内出身学生応援事業費、こちら8,866千円の減額となっております。これは最初の積算の段階で仙北市出身の大学生等の人数を把握することが困難であり、ちょうど今大学1年生から4年生までの平成10年から13年に仙北市で生まれた方の人数に秋田県全体の進学率をそのまま掛けて積算した結果、604人、それに若干、予備校生や大学院等も含めてちょっと余裕を持って700人分の予算をお願いしていたところ、募集をかけたところ、実際には304人からの申し込みということでしたので大きな金額が残ってしまいました。それにつきましては精算して減額したいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

(千葉総合給食センター所長)

13ページをご覧ください。歳入ですが、3給食センターの食缶などのアルミ類を売り払いした金額でございます。今日でございますけれども、角館の給食センターを市長部局の方に引き渡しということで事務的なことはもう終わっておりますけれども実務的に引き渡しをしております。歳出については、実績見込みによる減額がほとんどでございます。

(佐々木教育次長兼生涯学習課長兼平福記念美術館長)

資料の14ページをご覧ください。歳入ですが、地域学校協働本部事業費補助金の減額 補正でありますが、今年度、コロナウイルスの関係で思うように協働活動が展開できなか ったということでございまして、今後の事業の支出見込を基にしまして歳出の事業費を計 算しまして、それに伴う減額ということになってございます。歳出の方ですが、花いっぱ い運動推進事業費の委託料ですけれども4月から11月まで西木のバイパスの道路花壇の 整備を委託しているところでございましたが、今年度は花を植栽していないということと 花壇の草刈りがメインであったということで10月までの管理を行いまして11月の草刈 りをやめたということでそのために繰り上げて不用になった額を減額補正させていただい ております。次のページ、15ページをご覧ください。地域学校協働本部事業費でございます。報償費の減額につきましては、先ほど歳入のところでお話したとおりコロナの関係で協働活動推進員の方々の活動が少なくなったということで減額になってございます。それに伴いまして需用費の方で158千円計上しておりますのは今後いっしょに活動していく小学校、中学校の教員向け、また協働活動推進員に対するこの協働活動に関するハンドブックというものを仙北市独自のものを作成いたしまして、そちらの印刷製本代ということで組み替えたものでございます。次に、せんぼくアートプロジェクト推進費の負担金補助及び交付金でございますけれども、今年度の事業募集をしたところ申請が0件ということでございまして、その活動に対する補助金の予算全額を減額したということになってございます。

(佐々木角館公民館長)

資料の16ページをご覧ください。歳入についてですが、件数に応じた使用料の増額補正ということになります。歳出ですが、申し訳ありません、2点ほど訂正させてください。1点目ですが、角館公民館管理運営費の委託料、補正見積額が20千円減額となっていますが200千円減額でお願いいたします。次に角館公民館(小野崎家)管理運営費の原材料費、11千円減額となっていますが、財政課と協議いたしまして減額補正はしないことになりました。改めまして歳出の方、ほとんどが精査による減額補正、事業費確定による減額などですが、角館公民館(小野崎家)管理運営費の燃料費、220千円の増額で、こちらは去年、一昨年の灯油代の実績を踏まえまして現状3月末までは燃料費の不足が見込まれるために増額補正するものでございます。

(保坂西木公民館長)

歳出に関しまして、実績による減額と今後見込による増額ということで補正するもので ございます。

(信田市民会館長補佐兼係長)

田沢湖図書館について、歳入、歳出ともに今年度採用しました会計年度任用職員1名の 今後見込み精査による減額補正となっております。

(藤原学習資料館・イベント交流館長)

19ページをご覧ください。歳出について、新型コロナウイルスの関係で首都圏との今後のやりとり等を注視して事業内容の変更によるものでございます。

(松橋平福記念美術館参事)

資料の20ページをご覧ください。歳入につきましては、これまでの実績と今後の見込みを踏まえまして、それぞれの金額を減額補正しました。歳出につきましては常設・企画展示費の旅費、490千円の減額ですが、県外出張及び県外からの招聘等の旅費についてコロナ禍の関係で取りやめたことでその分使わないということで減額しました。

(信田市民会館長補佐兼係長)

先ほど会議の前に1枚 A4の資料を市民会館の3月補正予算要求概要ということでお渡ししました。こちらの方、説明させていただきます。歳出について、先日1月6日に仙北市の出初め式がありまして、その式典の最中だったんですけれども、市民会館の地下にあります空調機が故障しまして、3階の方から水漏れがありました。こちらの方の修繕ということで先週末に見積もりがきまして修繕料ということで484千円をあげております。

(熊谷教育長)

ただいまの件につきまして質問はありませんか。

(須田委員)

15ページ、先ほど説明のあったせんぼくアートプロジェクト推進費で申請が0件だったという話でしたが、0件の理由等について分かる範囲で教えていただければありがたい

んですが、コロナの影響でしょうか。

(佐々木教育次長兼生涯学習課長兼平福記念美術館長)

須田委員がおっしゃったとおりコロナの影響で申請がございませんでした。

(熊谷教育長)

他にいかがでしょうか。

-質問なし-

それでは議案第3号について承認とさせていただいてよろしいでしょうか。

- 異議なし-

議案第3号については承認とさせていただきます。次に報告第1号仙北市教育委員会教育長職務代理者の指名について説明をお願いいたします。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

議案綴り21ページをご覧ください。仙北市教育委員会教育長職務代理者について、地 方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第2項の規定により指名したので報告さ せていただきます。22ページをご覧ください。教育長職務代理者には名簿のとおり令和 2年12月22日に教育長から坂本佐穂委員が指名されましたのでこの定例会で報告する ものでございます。どうかよろしくお願いいたします。

(熊谷教育長)

ただ今、朝水次長からありましたように12月22日に坂本委員の方にこのような形で 指名させていただいております。どうかよろしくお願いいたします。次にその他の時間と します。はじめに、いじめ・不登校対策についてお願いします。

(米澤北浦教育文化研究所所長)

12月のいじめ、不登校の状況について報告いたします。12月の授業日数は神代小学校は18日、その他の学校は19日となります。この間のいじめについては小学校3件、中学校1件の認知件数の報告がありました。次に、12月の不登校児童生徒についてですが、小学生5名、中学生8名、計13名となっております。前月と同様です。以上、12月のいじめ、不登校の状況です。

(熊谷教育長)

よろしいでしょうか。次に教育委員会定例会会議録のホームページ公開について説明を お願いします。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

令和2年第15回仙北市教育委員会定例会の会議録をご覧ください。

- 資料により説明-

誤字や脱字、お気付きの箇所等ございましたらご連絡くださるようお願いいたします。 (熊谷教育長)

お気づきの箇所等がありましたら、朝水次長へ連絡してください。その他、何かありま すか。

(橋本委員)

卒業式はどのようになるのでしょうか。

(三浦教育次長兼学校教育課長)

卒業式につきましては各小中学校と卒業生です。あと、保護者、保護者は原則、父母ということにしております。あと、来賓は入れないということで。在校生につきましては各学校で学校規模が全く違いますので密にならないようにということを基準にしながら校長の判断でということでお願いしております。ただ、この後、2月12日に校長会がありますけれども、その場でもしかすれば来賓は招待しないわけですけれども教育委員会の方からは出席してほしいというような要望があるかもしれません。

(熊谷教育長)

例年であれば委員の皆様にも出席いただいておりましたけれども、そういう形になるかはまだちょっと現状況では分からないと、どうかご了解いただきたいと思います。他にいかがでしょうか。

-質問なし-

それでは、以上で令和3年第1回仙北市教育委員会1月定例会を閉会いたします。

(閉会宣言:午後2時35分)